

4 Économie

Téléphonie mobile

Lycamobile pourrait-il reprendre Azur Gabon ?

COE
Libreville/Gabon

LE ministre d'État en charge de l'Économie numérique, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a eu récemment une séance de travail avec une délégation de responsables du groupe Lycamobile, spécialisé dans la commercialisation des services de téléphonie mobile et d'internet.

Au cours de cette rencontre, Suthan Atputharajah, chef de la délégation de Lycamobile, a indiqué tout l'intérêt que porte son entreprise à la reprise des actifs d'Azur Gabon. Ainsi, les discussions ont essentiellement tourné autour des différents mécanismes à mettre en place pour pouvoir booster Azur Gabon, en proie



Photo : COE

Alain-Claude Bilie-By-Nze, ministre d'Etat en charge de l'Economie numérique, au cours de la séance de travail.

depuis plusieurs mois à moult difficultés. Le ministre d'Etat en charge de l'Économie numérique a encouragé le groupe indien à investir dans le secteur de l'économie numérique, étant donné que celui-ci est également l'un des princi-

paux secteurs qui entrent dans le plan de relance économique.

« Nous sommes dans un contexte national où le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, mise sur la diversification de l'économie. Nous sommes donc sensibles aux investisseurs



Photo : COE

Lycamobile, potentiel partenaire d'Azur Gabon, ici représenté par son consultant, Suthan Atputharajah (2e à partir de la gauche).

qui viennent. Nous encourageons votre arrivée. Mais, nous souhaitons préserver les emplois, et la relation de confiance doit s'établir entre les partenaires. Peut-être que nous envisagerons aussi de discuter sur d'autres opportunités, considérant votre

champ élargi», a confié M. Bilie-By-Nze. Pour Suthan Atputharajah, le Gabon a un potentiel indéniable dans le domaine des NTIC, « ce qui permettra de mieux développer le secteur numérique», a-t-il indiqué. Avant d'ajouter : « Le pa-

nier moyen d'un client au Gabon est plus important que dans certains pays du continent. Nous comptons plus de 30 millions de clients, dont la moitié est la diaspora africaine. D'où notre volonté d'être présent en Afrique. Nous avons démarré en Tunisie, et en Afrique du sud très récemment. Actuellement, nous nous intéressons à la marque Azur, présente dans plusieurs pays africains, y compris au Gabon. Nous souhaitons donc venir dans ces pays. En ce qui concerne nos ambitions, nous avons prévu d'augmenter la couverture nationale au niveau des infrastructures, la qualité du réseau, la technologie pour nous conformer aux cahiers de charges des autorités et gagner des parts de marché», a conclu l'opérateur économique.

Clôture du séminaire sur la sensibilisation aux partenariats public-privé

Les participants outillés

L.R.A.
Libreville/Gabon

DÉMARRÉ le 6 février, le séminaire sur la sensibilisation aux Partenariats public-privé (PPP) à l'endroit des cadres de l'administration s'est achevé jeudi dernier 8 février 2018.

Les participants, à cette occasion, ont pu en apprendre davantage sur les bénéfices et les inconvénients de cette forme de montage et de finance-



Photo : D.R

Les formateurs du cabinet CPCPS.

ment de projets. Il était aussi prévu de les éclairer sur les spécificités juridiques et la typologie des projets adaptés

à ce type de partenariat, et même des différentes variantes qu'elle peut prendre. C'est désormais chose



Photo : D.R

Une vue des participants lors de la clôture du séminaire sur les Partenariats public-privé.

faite. Mais rien qui fasse d'eux des experts en la matière, nuance Patrick Sergeant, consultant du cabinet CPCPS, en charge de

la formation. « Ce serait ambitieux de penser qu'ils sont prêts à analyser, lancer ou structurer les projets PPP avec 2 jours de

formation, car c'est une matière suffisamment complexe pour mériter un peu plus de temps», soupire M. Sergeant.

Il a été repris en échos par les participants eux-mêmes, qui reconnaissent toutefois avoir été édifiés sur la question des PPP.

Mais, il fallait le faire, car le séminaire a lancé les discussions sur les projets PPP potentiels. Même si, à ce stage, il n'y en a pas eu, plus spécifiquement, qui ont été identifiés.

Coopération Gabon-Japon

Coup de projecteur sur le Capal

J.M.
Libreville/Gabon

TAKEI Kiyotaka, conseiller principal de l'Agence japonaise de coopération internationale (Jica), et Hitonori Nanao, conseiller technique en pêche artisanale de la même Agence, ont conduit une délégation de journalistes au Centre

d'appui à la pêche artisanale de Libreville (Capal), financé à hauteur de 5,5 milliards de francs par le Japon. Il était question, lors de cette excursion, de faire une évaluation de l'évolution des activités dudit centre inauguré en septembre 2011.

Il faut dire qu'à sa création, l'objectif assigné au Capal était de rassembler les différentes installations de



Photo : Jean Madouma

L'ambassadeur du Japon, Masaaki Sato et ses hôtes, après la visite du Capal.

débarquement des poissons et de créer une véritable filière de distribution et de vente de produits halieutiques répondant aux normes d'hygiène. Ce centre de pêche avait aussi pour principal intérêt de regrouper les statistiques en matière de pêche artisanale et d'avoir une cartographie des acteurs et espèces halieutiques capturées.

Pour l'heure, on retient qu'en deux ans, de 2015 à 2017, les volumes de poissons vendus au Capal sont passés de 52 tonnes à 525 tonnes de poissons, aujourd'hui.

Au terme de la visite, l'ambassadeur nippon, Masaaki Sato, a fait le point des projets de la coopération Gabon-Japon avec les journalistes. (Nous y reviendrons)

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 09/02/2018				VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS		
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	en date du		CAC 40	DOW JONES	BRENT (IPE) US Dollars/Baril
				08/02/2018	09/02/2018			
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957			
USD	1,2252	1USD =	535,388	1 USD	554,126	5 213,85		
CAD	1,5402	1CAD =	425,891	1 CAD	454,118	24 791,17		
JPY	134,3100	1JPY =	4,884	100 JPY	512,785			
GBP	0,8751	1GBP =	749,554	1 GBP	786,460			
CHF	1,1555	1CHF =	567,682	100 CHF	59 913,29			
ZAR	14,8007	1ZAR =	44,319	100 ZAR	4 608,67			
MAD	11,3286	1MAD =	57,903	1 MAD	60,55			
CNY	7,7549	1CNY =	84,586	1CNY	87,12			
KES	121,1400	1KES =	5,415	1KES	5,58			

CHANGEMENTS

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
09 Février 2018: 65,23